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牧原食品股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2021-10 

投资者关系活动类别 

 

□特定对象调研□分析师会议 

□媒体采访□业绩说明会 

□新闻发布会□路演活动 

□现场参观 

√其他（2021 年第二次临时股东大会） 

参与单位名称及人员姓

名 

鸿宝集团          宣俊杰、孟华伟 

海雅金融控股      涂尔帆、廖子铠、王兵 

刘淑芬、李君埜、豆云峰、温萍萍、甘仕斌、黄瑜晖、

吴婷玉、伍伟杰等 

时间 2021 年 7 月 20 日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人员姓名 公司副董事长 常务副总裁 财务负责人    曹治年 

公司董事                              钱  瑛 

公司董事会秘书、首席战略官（CSO）    秦  军 

会谈主要内容 

一、公司年底及明年的成本目标？ 

公司 6 月份商品猪完全成本为 15 元/公斤多一点，4-6 月份的成本呈现下降趋

势，主要原因是二季度以来猪群生长速度加快以及商品猪出栏均重相比一季度和

去年有明显上升。公司预计下半年可以时点或阶段性达到 14元/公斤的成本目标。 

剔除原材料价格对完全成本的影响，公司明年的成本目标是维持在 14 元/公斤

以下。 

二、公司当前是否已经达到每天 15 万头的出栏？ 



 

目前公司尚未达到 15 万头/天的出栏速度，这仅仅是一个短期、阶段出现的情

况。当前的目标是提升猪群生长速度，实现均衡出栏。随着公司出栏量增大，均

匀销售才是合理的销售策略。 

三、公司今年新增的人员是怎样安排的？ 

公司今年新进校招大学生约 5000 多人，公司在新入职员工的人员结构上没有

进行过多的调整。现阶段，公司正在优化一线生产区域的人员管理，提高人均生

产效率。结合公司未来的生猪出栏规模来看，目前只是阶段性的人员冗余，不会

出现长期冗余的情况。 

四、公司能繁母猪存栏今年是否会大幅增长？ 

结合前段时间猪价，公司对二季度生产安排做出一些调整，因此，二季度能

繁母猪比一季度有所下降，但未来总体还是增加的趋势，关键要看今年下半年的

市场行情。公司将综合考虑各种因素，使能繁母猪数量保持在合理的增长水平。 

五、公司可转债的发行进度？ 

公司将按相关程序进行发行准备工作。 

六、公司对下半年及明年的生猪价格怎么判断？价格继续下跌，公司有何应

对措施？ 

根据历史数据，预计下半年猪价可能还会继续小幅上升，但是仍需保持谨慎；

明年猪价的平均水平大概率比今年更低，预计明年上半年出现低点的可能性较大。 

公司据此采取的应对措施：首先是抓好生产管理，控制成本；此外是现金流

管理，在保证生产经营现金周转的前提下，保持合理的发展建设速度。 

七、公司 200 万头产能屠宰厂的投资支出和工期是多少？目前屠宰厂的利润

率较高，公司是否会加快屠宰产能建设？ 

公司年屠宰 200 万头的屠宰厂投资支出约为 3.5 亿元，单场规模越大，单位产

能所需要的投入越低。目前规划以 200 万头屠宰厂为主。屠宰厂从开工建设到投

产需要一年多。 

今年年底前约有六至七个屠宰厂投产，加上已经投产的两个屠宰厂，预计到

年底公司运营中的屠宰产能会超过 2000 万头。  

八、公司屠宰厂的冻肉库存量最高能达到多少？是否会在低价时增加存储？ 

公司内乡屠宰厂如果达到满产 200 万头的屠宰量，胴体重大约 14-15 万吨，冷



 

库存储量达 1.5 万吨。目前只设计了 1 个 1.5 万吨的冷库，主要是因为屠宰行业是

一个高周转的行业，冻品和鲜品存在价差。基于当前市场情况，公司在增加冻品

库存方面会比较谨慎。 

九、公司今年逆势扩张的原因是什么；今年猪价的下降幅度是否已经超出了

公司的预期？ 

公司预测到今年猪价将处于下行趋势，但是猪价下跌的速度超过了预期。扩

张的原因主要还是基于前期的投资回报率高，因此，去年公司作出判断认为今年

的投资回报率应该也处于相对高位。就现在实际情况来看，确实比之前预测的投

资回报率低一些。今年 3 月份以后，由于猪价下降，公司及时调整了发展建设节

奏。公司目前已经建立了比较完善的猪舍建设体系，对建设的调节能力较强。目

前公司所有已开工的工程还在建设，这对公司的现金流有一定的压力，但仍在可

控范围内。 

今年春节前后，河北、山东和河南等区域的非瘟疫情较为严重，因此行业内

普遍都看涨后期猪价，6 月份的价格下跌远超普遍预期，现在商品猪的价格已经回

升到了相对比较理性的价格。 

十、网上一些舆情，造成了不正常的股价下跌，公司能否加强管控，采取法

律手段来解决？ 

公司对于当前舆情管理的工作高度重视，需要以更加理性、审慎、更冷静的

态度对待网上的负面言论。公司有专门团队进行舆情监测，法务部门也在关注相

关信息，在必要时不排除采取法律手段应对捏造散播不实信息、造谣诽谤、损害

公司名誉的单位、个人。 

十一、公司在周期下行阶段会采取哪些经营策略，保证顺利过冬？ 

公司主要的经营策略是抓好生产、控制成本，这是一项长期的工作；二是调

整发展节奏，在现金流方面提前做好储备。在投资方面公司也做了及时调整，放

缓工程建设速度，目前主要是将部分已经开工的工程建设完工，保障公司顺畅运

营。 

 

附件清单（如有）  



 

日期 2021 年 7 月 20 日 

 


